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Protokoll der Sitzung vom 02.09.2024  

im Familienzentrum Nord, Posener Straße 97 
Öffentlicher Teil 

     
 
 

Teilnehmer/Teilnehmerinnen     Gäste  
Uwe Heinemann      Ursula Ahrns-Klöfer 
Christel Kleinow      Barbara Cordes   
Evelyn Klibert       Günther Cordes   
Franz Köster 
Volker Perschmann ab 15:30 Uhr  
Marion Reiners 
 
Entschuldigt: 
Catharina Raabe 
Isabell Eickhoff 
Wolfgang May 
 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende:    16:30 Uhr 
 
1. Begrüßung  

Der Vorsitzende, Uwe Heinemann, begrüßte die Anwesenden und bedankte sich aus-
drücklich bei Marion Reiners für die Organisation dieses Treffens. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung,  
Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.07.2024 
Der Vorsitzende Uwe Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit fest. Die Mitglieder des 
Seniorenbeirats genehmigten die Tagesordnung und das Protokoll der Sitzung vom 
22.07.2024. 
 

3. Wohnberatung durch den Seniorenbeirat? 
Anlässlich der Anfrage eines Wilhelmshavener Bürgers zur Wohnberatung erläuterte Volker 
Perschmann, dass er die gleiche Qualifikation/Grundlagenschulung des Niedersachsenbüros 
„Neues Wohnen im Alter“ habe wie die Leiterin des Senioren- und Pflegestützpunktes 
Wilhelmshaven. Er regte daher eine Beratung durch ihn an, wenn wieder ähnliche Anfragen kämen. 
Zwecks Klärung der rechtlichen Seite wird Volker Perschmann das Gespräch mit dem 1. Stadtrat, 
Herrn Schönfelder suchen. 
 

4. Verteilung des Flyers und eines Kugelschreibers bei Veranstaltungen 
Um der Öffentlichkeit die Aufgaben und Angebote des Seniorenbeirats näher zu bringen, 
sollten unsere Flyer bei jeder Gelegenheit verteilt werden. Großes Interesse besteht auch 
an den Kugelschreibern. Das zeigte sich u.a. bei der Teilnahme an der Veranstaltung 
„Demenz bewegt“. Franz Köster wird daher einen Kostenvoranschlag für den Kauf von 300 
Kugelschreibern einholen.  
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5. Bericht über die Veranstaltung „Demenz bewegt“ 

Evelyn Klibert, Marion Reiners und Uwe Heinemann vertraten am 9.8.2024 den 
Seniorenbeirat anlässlich der umfassenden Informationsveranstaltung des DemenzNetzes 
Wilhelmshaven „Demenz bewegt“ im Mehrgenerationenhaus. Verschiedene Gruppen, wie 
„Herz und Seele“, KiDeTi (Kinder-Demenz-Tiere) von der Kindertagesstätte Bant II, der 
Senioren- und Pflegestützpunkt Wilhelmshaven, die Stadtwerke Wilhelmshaven (Rollator-
Training), die EUTB (Ergänzende unabhängige Teilhabeberatung), die Selbsthilfegruppe für 
Schilddrüsenerkrankungen u.a. präsentierten ihre Erfahrungen und gaben Ratschläge an 
die Besucher weiter.  
Der Seniorenbeirat konnte auf die verschiedenen Hilfs- und Unterstützungsmöglichkeiten 
hinweisen. 
 

6. Organisation von Veranstaltungen  
Der Seniorenbeirat hat in seiner bisherigen, über 2jährigen Tätigkeit die verschiedensten 
Hilfs- und Betreuungseinrichtungen kennengelernt. Evelyn Klibert schlug vor, verstärkt 
nach außen tätig zu werden und Veranstaltungen für die älteren Mitbürgerinnen und 
Mitbürger anzubieten. Franz Köster erklärte sich bereit, einen Kurs zum Online-Banking 
abzuhalten. Uwe Heinemann wird den 1. Stadtrat und Juristen, Herrn Schönfelder, fragen, 
ob er zu den Themen „Patientenverfügung, Vorsorgevollmacht und Testament referieren 
würde. Denkbar wäre auch eine Unterrichtung zum „Digitalen Nachlass“ (KeePass2) sowie 
über die Nutzung eines Smartphones für Demente. 
Die geplanten Besuche der 4 städtischen Seniorentreffs könnte man mit einer der nächsten 
Sitzungen verbinden. Christel Kleinow wird sich mit der Leiterin des Seniorentreffs „Kiek 
mal rin“ in Verbindung setzen (Anmerkung der Protokollführerin: Frau Ettrich vom 
Seniorentreff ist der Auffassung, dass eine Sitzung des SBR die Besucher der Einrichtung 
überfordern würde).  
 

7. Verschiedenes 
7.1 Information über Klinikum 
Uwe Heinemann informierte den Seniorenbeirat über die aktuelle finanzielle Situation des 
Klinikums. Der Rat der Stadt hat nunmehr zum letzten Mal einen Zuschuss (13,8 Mio Euro) 
gewährt. Bis Ende November 2024 muss ein Sanierungskonzept erstellt werden, eine 
Kooperation mit dem Landkreis Friesland wird angestrebt. Die zu lösenden Aufgaben sind: 
1. Bestimmung eines Geschäftsführers, 2. Anzahl der Standorte, 3. Standortfrage. 
 
7.2 Vorlage 553/2024 an den Rat (Antrag Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN: „Prüfung 
Projekt Gleispark Wilhelmshaven“) 
Die Vorlage wird dem Protokoll beigefügt, damit alle Mitglieder des Seniorenbeirats sich 
bereits zwecks Abgabe einer Stellungnahme mit dem Thema beschäftigen können. 
 
7.3 Anliegen von Frau Ahrns-Klöfer bzgl. Bushaltestellen und Sitzbänken 
Frau Ahrns-Klöfer berichtete über den Werdegang ihres Antrages bei der Stadt 
Wilhelmshaven zwecks Einrichtung weiterer Bushaltestellen und Aufstellung von 
Sitzbänken. Uwe Heinemann erläuterte den weiteren Ablauf bis zur Entscheidung durch 
den Verwaltungsausschuss. Das Projekt ist damit auf einem guten Weg und wird ohne 



 
24-09-02-Protokoll-ö.-EK                                                                                                 Seite 3 von 3   
    

weitere Unterstützung des Seniorenbeirats weitergeführt, da die Einflussmöglichkeiten des 
Seniorenbeirats im Vergleich zu anderen Institutionen in dieser Sache äußerst gering sind. 
 

 
7.4 Einladung der neuen Leiterin des Altenhilfe Besuchsdienstes, Frau Volkmann-Ouart 
Christel Kleinow hat Kontakt zu Frau Volkmann-Ouart aufgenommen und wird sie zur 
nächsten Sitzung des Seniorenbeirats einladen. 
 
 

 
Wilhelmshaven, den 04.09.2024 
gez. 

Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


